

## **Karin Sczech**

### **Le cimetière juif médiéval d'Erfurt**

La communauté juive d'Erfurt possédait probablement déjà un cimetière lors de la construction des remparts au XII<sup>e</sup> siècle. Des preuves documentaires existent à partir de la fin du XIII<sup>e</sup> siècle et la centaine de pierres tombales qui nous sont parvenues datent du milieu du XIII<sup>e</sup> au XV<sup>e</sup> siècle. Avec l'exode forcé des juifs d'Erfurt en 1453, le cimetière a été abandonné et par la suite, la ville y a bâti un immense grenier. Dans le cadre de la transformation de ce bâtiment en parking, une fouille préventive y a été conduite en 2013. Dans cette petite section du cimetière, une occupation très dense a été documentée. Plus de 50 tombes ont été recensées et font l'objet d'un projet rassemblant archéologues, historiens, anthropologues et généticiens.

Karin Sczech est spécialisée dans l'archéologie urbaine et le Moyen Âge juif. Depuis 2020, elle est représentante la ville d'Erfurt auprès de l'Unesco dans le cadre de la candidature de la ville au patrimoine juif médiéval. Depuis 1999, elle travaille pour l'office du Land de Thuringe pour la préservation des monuments historiques et l'archéologie, et est responsable, pour la ville d'Erfurt, des fouilles du *mikveh*, du cimetière et de la publication de la fouille du Trésor d'Erfurt et de sa présentation, notamment à Paris au musée national du Moyen Âge.

### **The medieval Jewish cemetery in Erfurt**

The Jewish community of Erfurt probably had a cemetery as early as the construction of the city wall in the 12<sup>th</sup> century. There is documentary evidence from the late 13<sup>th</sup> century onwards and the approximately 100 surviving gravestones date from between the mid-13<sup>th</sup> and 15<sup>th</sup> centuries. With the forced exodus of the Jews from Erfurt in 1453, the cemetery was abandoned and subsequently built over by the town with a very large granary. The conversion of this building into a car park necessitated a rescue excavation in 2013. In this small section of the cemetery, a very dense occupation was documented. More than 50 graves were recorded that are being studied in an interdisciplinary project between archaeologist, historian, archaeologist anthropologist and geneticist.

Karin Sczech is specialized in urban archaeology and the Jewish Middle Ages. She has been Unesco representative for the city of Erfurt in the process with the city's medieval Jewish heritage since 2020. Since 1999, she has been working for the Thuringian Land Office for the Preservation of Historical Monuments and Archaeology, responsible for the Cities and in Erfurt of the excavations of the mikveh, the cemetery and publication of the treasure excavation and the tour of the treasure to Paris, among other places.

### **Bibliographie**

- “Die Mikwe”, in *Landeshauptstadt Erfurt Hrsg., Alte Synagoge und Mikwe zu Erfurt*, Jena, Quedlinburg, 2009.
- “Zum archäologischen Umfeld des Schatzfundes Michaelisstraße 43 und 44”, in: *Sven Ostritz, Hrsg., Die mittelalterliche jüdische Kultur in Erfurt*, Bd. 1 Der Schatzfund, Gera, 2010.



© Thüringer Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie (Photographie R. Krause)